

FAITES DÉCOUVRIR LA MAISON CÉLIÈRES À VOS ÉLÈVES



Témoinage d'un passé propose aux enfants de découvrir la vie quotidienne des Nouméens, adultes et enfants, à la fin du XIX^{ème} siècle et au début du XX^{ème}.

La visite guidée de la Maison Célières, demeure de style colonial construite en 1898, route du Port-Despointes, permet de transmettre aux générations un patrimoine unique.

Cette demeure, classée au patrimoine historique fin 1989 par la province Sud, acquise et rénovée par la ville de Nouméa, est un bel exemple du style colonial et du mode de vie qui y fut associé. Outre l'architecture de la maison, les élèves pourront y découvrir ses jardins ainsi que l'intérieur, où objets de la vie quotidienne et meubles anciens restituent l'ambiance des années 20.

La découverte s'appuie sur la visite des lieux et la participation à des ateliers pédagogiques.

THÉMATIQUES ABORDÉES :

- La vie quotidienne des colons libres à Nouméa. Fin du XIX^{ème} / Début du XX^{ème} siècles
- La naissance et le développement d'un quartier historique de Nouméa : le Faubourg Blanchot
- L'architecture coloniale et l'importance des jardins
- La sauvegarde du patrimoine historique
- L'évolution technique : Eau, électricité, TSF

POUR LE CYCLE 3

DURÉE : 2H00

TARIF : 250 FR/ÉLÈVES

(GRATUITÉ POUR L'ENSEIGNANT ET DEUX ACCOMPAGNATEURS)

1. INTÉRÊT ET CONTEXTE

La maison Célières est l'un des exemples de l'habitat des colons Européens qui vinrent s'installer en Nouvelle-Calédonie au XIXème siècle. La visite des lieux et les activités pédagogiques permettent aux enfants de découvrir un patrimoine architectural et la façon dont vivaient les Nouméens, durant la 2ème partie du XIXème siècle et la 1ère partie du XXème.

2. PETITE HISTOIRE DE LA MAISON

Elle a été la propriété de la famille Célières, depuis sa construction en 1898 jusqu'à son rachat par la Ville de Nouméa en 2002. La maison a été classée monument historique de la Nouvelle-Calédonie en 1989. La ville a entrepris sa restauration de 2006 à 2009. Elle est depuis ouverte au public.

Depuis 2018, c'est l'association Témoinage d'un passé qui est chargée par la Ville de Nouméa de la gestion et de l'animation de la maison.

ÉTAPES DE LA VISITES

1. VISITE EN CLASSE ENTIÈRE

L'histoire de la ville de Nouméa avec la naissance et le développement du Faubourg-Blanchot, avec l'installation des colons libres à Nouméa et l'arrivée des Petites Sœurs des Pauvres.

L'histoire de la Maison Célières et des évènements marquants dans la ville sont racontées en suivant une frise chronologique où les enfants eux-mêmes peuvent figurer.

Une histoire mouvementée, de la splendeur à la dégradation, puis à la réhabilitation, qui illustre la nécessité de préserver le patrimoine historique de la Nouvelle-Calédonie.

2. ATELIERS EN GROUPE

« Vivre à Nouméa en 1920 » La visite de la maison fait entrer les enfants dans la vie quotidienne de la famille Célières.

« Une maison coloniale, qu'est-ce que c'est ? » Pourquoi et comment construisait-on de telles maisons ? C'est ce que l'on apprend au travers de jeux d'observation.

« Deux jardins. Pourquoi ? » Où l'on découvre l'importance des jardins d'alors, celui d'agrément et l'indispensable jardin utilitaire, avec son potager, ses arbres fruitiers, sa basse-cour.

CONTACTEZ-NOUS :

MAIL : ANIMATUP@GMAIL.COM

TÉLÉPHONE : 77 83 73

SUIVEZ-NOUS :



ASSOCIATION TÉMOIGNAGE D'UN PASSÉ